

Voto Político de la Juventud Democratacristiana

El Consejo Plenario Nacional de la Juventud Democratacristiana, Integrado por los Presidentes Provinciales, los Consejeros Nacionales y la Mesa Directiva, reunido los días 11 y 12 de marzo de 1972 en Santiago, acuerda por la unanimidad de sus miembros, el siguiente Voto Político:

PRIMERO: Respalda plenamente la conducción y orientación política que el actual Consejo Nacional ha dado a la JDC, conducción que interpreta fielmente las convicciones ideológicas de nuestros militantes y de un gran número de jóvenes chilenos que afirman el imperativo histórico de crear nuevas estructuras políticas, jurídicas, sociales y económicas para nuestra patria, en los cuales los trabajadores chilenos desempeñen un rol fundamental.

SEGUNDO: Expresar, una vez más, la confianza y el cariño que sentimos por nuestro Partido, eficaz instrumento para quienes han estado y están presentes en las tareas fundamentales de construcción de una nueva sociedad, donde el poder económico y político estén en manos de las mayorías organizadas. Hoy, más que nunca, la vigencia de una perspectiva Socialista y Comunitaria que se nutre, esencialmente, en la participación plena, serena e informada del pueblo, se hace presente enfrentándose con vigor a las desviaciones populistas, paternalistas y estatistas que afloran con fuerza en la acción de quienes, en la actualidad, gobiernan al país.

TERCERO: La situación política chilena presenta la existencia de tres estrategias que juegan en la superestructura política del país (Parlamento, Gobierno, direcciones político-partidarias, etc.), y que, naturalmente, se proyectan a las bases sociales. Una estrategia oficialista tendiente a

polarizar al país entre revolucionarios (éticamente aceptados) y reaccionarios (éticamente rechazados). El Gobierno es el Gobierno del Pueblo; los que están contra el Gobierno, están contra el Pueblo: la lógica dogmática del marxismo pretende expresar que todo lo que no es UP es malo.

La Derecha, por otra parte, también ha buscado polarizar al país en torno al dilema democracia y libertad contra totalitarismo y dictadura y encontrando en todo acto UP rasgos atentatorios contra estos preciados valores.

Nuestro Partido, en cambio, ha sido consecuente con lo que ofreció al país durante la campaña presidencial y que, enfrentando a un Gobierno adverso, ha proyectado como la oposición popular.

Hemos juzgado a este Gobierno con el prisma de quienes están por la sustitución de la sociedad capitalista y sus correctivos neo-capitalistas. Nuestra oposición se ha realizado no contra los cambios, sino contra los errores del oficialismo. De ahí que no se pueda sostener seriamente que hemos desarrollado una acción obstruccionista.

La visión serena y comprometida con el cambio de la Democracia Cristiana le hace afirmar que el Gobierno se ha mostrado ineficiente y débil para conducir adecuadamente al país en esta hora.

CUARTO: Al cabo de dieciséis meses de Gobierno de la mal llamada Unidad Popular, un juicio sobre su gestión podría sintetizarse diciendo que "TODO LO BUENO QUE HAN REALIZADO LO HAN HECHO MAL, Y TODO LO MALO QUE HAN REALIZADO LO HAN HECHO MUY BIEN".

El proceso que completó la nacionalización del Cobre, contó con el respaldo de todas las fuerzas políticas del país, incluso la Derecha, que

no se había pronunciado antes expresamente a favor. Esta unanimidad refleja la convicción de que las riquezas básicas para Chile representan un extraordinario aporte para el impulso del desarrollo chileno. Sin embargo, el populismo y el sectarismo aplicados en la actividad cuprífera por los "hombres nuevos", ha afectado la producción y aumentado considerablemente los costos de ella. Esto ha sido reconocido por el propio Presidente Allende, cuando manifestó que en El Teniente el costo de producción de la libra de Cobre era de 49 centavos de dólar y su precio de venta, 47 centavos de dólar. Esto es, Chile pierde 2 centavos de dólar por cada libra de cobre que produce.

A su vez, el necesario proceso de las grandes empresas monopólicas de manos de la minoría privilegiada a poder de las mayorías organizadas ha sido realizado con la utilización de normas de dudosa legalidad, utilizando triquiñuelas legales en otras, pero fundamentalmente excluyendo y negándose sistemáticamente a aceptar la Empresa de Trabajadores y postergando la creación de un marco jurídico adecuado que, surgiendo del debate amplio y fundado con otras fuerzas, habría permitido la aceleración de la creación de una nueva economía. El Gobierno torpemente se negó, durante más de un año, a enviar un proyecto concreto sobre esta materia y, cuando presionado por la DC lo presenta, insiste en negar una adecuada y real participación de los trabajadores. Es decir, busca cambiar al patrón capitalista individual por el patrón burócrata del Gobierno, el Interventor.

En cambio, la decisión oficialista de tratar de destruir a sus adversarios, especialmente al Partido Demócrata Cristiano, ha contado con el despliegue de los mejores medios de que se disponía. Las injurias gratuitas, las desfiguraciones de las verdaderas posiciones de la DC, los ataques alevosos a la honra personal de nuestros militantes; recuérdese la reciente sucia maniobra contra nuestros honestos camaradas ex Ejecutivos del Banco del Estado, usados como blanco para disparar contra nuestro gran camarada Radomiro Tomic y contra nuestro Partido; la persecución funcionaria y las agresiones a nuestros militantes han sido pan de cada día. Sus excesos los han perdido. Nadie cree sus mentiras.

¿Qué obtienen en cambio? El repudio cada vez más grande de los chilenos.

— **QUINTO:** El aumento del proceso inflacionario, que en el año 1971 llegó, según el Gobierno, al 22,1% y que en este año, por ejemplo, en los dos primeros meses alcanza ya a más del 10%; el desabastecimiento de algunos alimentos y de medicamentos importantes; el mal manejo del cobre, de las empresas estatizadas e intervenidas, cuyas pérdidas serán importantes a juzgar por los balances recién publicados de los Bancos intervenidos.

La persistencia, a pesar de las publicaciones "AUTOCRÍTICAS", del sectarismo, del cuoteo y la insistencia en una política agraria equivocada, rechazada por los campesinos, por los pequeños y medianos propietarios. Pero, por sobre todo, resaltamos la incapacidad del oficialismo para generar una mística de solidaridad, trabajo y dis-

ciplina, restando las posibilidades de sumar chilenos a la gran tarea transformadora.

En síntesis, las deficiencias señaladas nos permiten sostener que el manejo económico del Gobierno constituye un sonado y rotundo fracaso.

No son hechos que nos alegren. Cada vez que se agudizan estas deficiencias nos sentimos preocupados por nuestro país. Somos todos los que sufrimos los perniciosos efectos de esas lacras.

Sin embargo, no podemos dejar de denunciarlos, por cuanto no se ve una real disposición para corregir errores.

SEXTO: Denunciamos ante el país la ligereza y la irresponsabilidad criminal con que están actuando el oficialismo y la Derecha. En los últimos días, personeros destacados de ambos sectores se han referido a una posible guerra civil con una frivolidad que indigna.

Las experiencias históricas, extranjeras y chilenas, que nos muestran los inmensos costos en vidas humanas y el largo período de cicatrización de las heridas que en el corazón de un pueblo se producen cuando luchan hermanos contra hermanos, no los autorizan para obrar tan livianamente.

Los jóvenes demócratacristianos y el Partido entero estamos dispuestos a todo para evitar que las mentes afiebradas conduzcan al país por el despeñadero. Pero no sólo es tarea nuestra.

El Gobierno y, dentro de él los sectores democráticos, tienen una gran responsabilidad. La Democracia Cristiana no pretende presionar ilegítimamente; ningún demócratacristiano está en maniobras sediciosas; estamos solamente haciendo uso de nuestro legítimo derecho a discrepar.

Los sectores democráticos de la Derecha chilena tienen también otra cuota de responsabilidad. Deben aislar y neutralizar los excesos de los grupos que buscan la salida extra legal. La tarea de impedir un enfrentamiento cruento y fratricida es de un gran número de chileno que, ubicados en las diferentes corrientes políticas chilenas, tienen una profunda convicción democrática.

Nuestro sistema jurídico posee los mecanismos necesarios para dirimir los conflictos políticos que se presenten. De allí que el encajonamiento artificial que se ha creado tiene una salida democrática y expedita.

SEPTIMO: En este sentido, el Consejo Plenario de la Juventud Demócrata Cristiana respalda decididamente la decisión del Partido de dialogar con sectores del Gobierno para buscarle una salida al conflicto que hoy se plantea por el proyecto de Reforma Constitucional sobre las Áreas de la Economía y la Participación de los Trabajadores.

Esperamos confiados que la seriedad y hondo espíritu democrático demostrado por el "PIR" en estas conversaciones, sea respaldado por otros sectores democráticos del Gobierno y puedan así imponérselo a los sectores ultras que existen en esa combinación y que en los últimos días han dado muestras de gozar de muy buena salud (Ej.: documento socialista).

Estamos convencidos de que en esas conversaciones no se transará absolutamente nada de los principios fundamentales de ese proyecto, buscándose tan solo un ajuste que permita una salida oportuna y justa al actual conflicto.

Asimismo, expresamos nuestra más completa solidaridad con los camaradas Fuentealba y Hamilton, autores de dicha Reforma, y que han sido tan injustamente atacados por el oficialismo.

Rechazamos la burda tergiversación que se ha hecho de los propósitos y contenidos de dicha iniciativa. Con ella no se pretende defender a los grupos privilegiados, ni impedir la constitución del Area Social, ni sembrar la división entre los trabajadores. Solamente buscamos encuadrar el proceso de expropiaciones dentro de los marcos legales, establecer la existencia de las Empresas de Trabajadores y elevar a la categoría de norma constitucional la efectiva participación de los trabajadores en la gestión y administración de las empresas.

OCTAVO: La Juventud Demócrata Cristiana llama a sus militantes y simpatizantes a movilizarse con más eficiencia y organización que nunca.

Las elecciones de la CUT son una de nuestras primeras prioridades. Allí daremos esa difícil batalla con nuestro modelo de Empresas de Trabajadores y con la justa crítica a los errores de conducción de ese organismo. Todos los militantes deberán tomar contactos con nuestros encargados sindicales, a lo largo del país, para asumir tareas concretas.

Otro gran desafío está dado en relación a la próxima elección de autoridades en la Universidad de Chile. Nuestro decidido respaldo al Rector Boeninger permitirá nuevamente su triunfo, llevando a la Universidad a comprometerse con el proceso de transformaciones, pero permaneciendo libre de la subordinación a un Partido o a un Gobierno.

Llamamos a nuestros militantes secundarios y a los simpatizantes a integrarse, como ya lo están haciendo, a las importantes tareas que está desarrollando la FESES, cuyas actuaciones positivas, sin sectarismo, permiten prestigiar las organizaciones estudiantiles y sumar a muchos independientes que tienen mucho que aportar.

Los jóvenes demócratacristianos campesinos reciban nuestra más activa solidaridad.

El Consejo Plenario saluda el importante trabajo que realiza nuestra Falange Campesina "Hernán Mery".

La orden del día en el campo es impulsar y defender el proceso de Reforma Agraria. Este se defiende expropiando los latifundios y, simultáneamente, impidiendo que el oficialismo imponga las Haciendas Estatales.

Para una tarea eficiente los militantes DC deben vincularse a las organizaciones gremiales campesinas y solidarizar activamente con ellas, sobre todo cuando el oficialismo arree su campaña en su contra.

Los jóvenes DC de las grandes empresas productoras de bienes y servicios que deberán pasar al Area Social, deben respaldar dicho proceso, pero exigiendo la real y efectiva participación en la gestión y administración y goce de parte de las utilidades de ellas. ¡A impedir en el Area Social el reemplazo generalizado del antiguo patrón por el patrón burócrata!

Otra de las tareas que requieren de la eficaz movilización de la Juventud es llevar a todos los frentes sociales nuestra visión demócratacristiana. Hay que impedir que nuestro adversario tergiversen y mientan sobre nuestras actitudes.

El Consejo Plenario llama a la Juventud a prepararse con seriedad y esmero para que nuestra acción sea fructífera.

En la base social y en las calles de nuestro país estaremos presentes activamente.

Reiteramos a nuestros militantes, simpatizantes y al país entero, que tengan confianza en el Partido y en nuestros Dirigentes. ¡No permitiremos que nos sigan desprestigiando, camaradas! ¡Todos responderemos por todos!

Llamamos a la gran tarea de impedir que los ultras de Derecha e Izquierda lleven al país al despeñadero.

¡A trabajar sin complejos ni temores por las transformaciones revolucionarias, manteniendo la plena vigencia de los mecanismos democráticos!

"TENEMOS LAS MANOS ABIERTAS PARA TRABAJAR POR CHILE...

LAS SABREMOS CONVERTIR EN PUÑOS CUANDO SEA NECESARIO..."

Santiago, 12 de marzo de 1972.

2103